El profesor que dedicó 4 décadas a la arquitectura en el Tec de Mty



"Siempre veías al profesor Iracheta en su **mesa del Arizona** (edificio de Arquitectura) viendo a los estudiantes trabajar y **esperando ayudar** a su clase con alguna asesoría".

Así recuerda el alumno Eugenio Álvarez al docente de la **Escuela de Arquitectura, Arte y Diseño**, de quien escuchó cuando recién entró a carrera y no dudó en tomar clase con él.

"En mis primeras clases él se veía como un **maestro amable, pero duro**. Eso te daba miedo ya que no sabías que tan pesado se iba a poner su clase.

"No pasó mucho tiempo cuando ya nos estaba pidiendo hacer un proyecto arquitectónico completo en un día. Nos dimos cuenta del trabajo y el **nivel de exigencia** que nos esperaría en el semestre", rememora.

Pero esto no importó a Álvarez, pues señala que por la amabilidad del profesor en el aula y su **experiencia en la arquitectura** fueron las razones por la que tomó la clase hasta dos veces.



width="900" loading="lazy">

"Sabía que con él iba a salir con grandes conocimientos y habilidades que me iban a ayudar en mi formación como arquitecto. En cada clase nos dábamos cuenta de la increíble persona que teníamos enfrente.

"No solo nos apoyaba en nuestra formación académica como estudiantes de Arquitectura, también **nos daba la mano** y aconsejaba cuando teníamos problemas personales", dijo.

José Ángel Iracheta Almaguer fue docente de cátedra en el departamento de Ingeniería Civil de 1980 a 1992 y 1998; de Arquitectura de 1980 a 1998, e Ingeniería Industrial en 1997.

También fue profesor de planta en el departamento de Arquitectura de **1999 al 2021**. Fue invitado a impartir cursos de profesional y maestría en la Universidad del Istmo, entre otras.

"No solo nos apoyaba en nuestra formación académica como estudiantes de Arquitectura, también nos daba la mano y aconsejaba cuando teníamos problemas personales".- Eugenio Álvarez

Honran su legado profesional

Así como Eugenio, más **miembros de Arquitectura** del campus Monterrey se sumaron a las muestras de cariño hacia el profesor, quien falleció el pasado 7 de septiembre de este año.



width="2047" loading="lazy">

Iracheta, quien tuvo participación en **proyectos constructivos** de vivienda, oficinas, comerciales y naves industriales, fue honrado también con corridos y dibujos creados por EXATEC.

"Hemos perdido a uno de los pilares del departamento de Arquitectura de las últimas décadas. Para cualquiera que haya estado en la carrera a lo largo de estos años el Arq. Iracheta era una de las caras más reconocibles y estimables.

"Era un profesor extraordinario y con un gran sentido del humor. Sus clases y su personalidad llenaron de anécdotas y frases inolvidables nuestras vidas. Lo extrañaremos siempre", comentó Juan López, director del programa de Arquitectura.

José Ángel Iracheta fue reconocido en la institución por su **labor educativa** en 1985, 1990, 1995, 2000, 2005, 2010 y 2015. Además fue profesor distinguido en el 2000 y 2015.

LEE TAMBIÉN: